

Sagesse africaine

Un sage propose un jeu aux enfants d'une tribu d'Afrique.

Il a posé un panier plein de fruits sucrés près d'un arbre et a dit aux enfants que celui qui arriverait le premier gagnerait tous les fruits.

Quand il leur a dit de courir, tous les enfants se sont élancés en même temps...en se donnant la main !

Puis ils se sont assis ensemble pour profiter de ces bons fruits.

Lorsque le sage leur a demandé pourquoi ils avaient couru ainsi alors que l'un d'entre eux aurait pu avoir tous les fruits pour lui tout seul, ils ont répondu :

« UBUNTU ».

Comment l'un d'entre nous peut-il être heureux si tous les autres sont tristes ?

« UBUNTU » signifie :

« Je suis parce que nous sommes ».

« Dans la vie, il faut s'appuyer sur autrui pour être soi-même ».

Henri Ouédraogo



Le citoyen

Ce mot désigne beaucoup de réalités. Quand on nous dit que nous devons être de bons citoyens on indique que chacun est responsable, et acteur dans sa commune, dans son pays. Pas seulement au moment des élections, mais dans tout ce qui concerne la vie ensemble.

Le bon citoyen est invité aussi à dépasser les frontières géographiques, religieuses, culturelles pour devenir citoyen du monde. Il reconnaît dans le visage de l'autre ce qu'il y a d'universel en lui avant de regarder tout de suite sa différence.

Ce n'est pas à la façon dont quelqu'un me parle de Dieu que je vois qu'il est croyant, mais dans la manière dont il me parle des hommes.

Merci



« Apprends-moi, Seigneur,
à dire merci sans réserve et sans arrêt,
jusqu'à mon dernier soupir.

Merci pour le pain, le vent, la terre et l'eau,

Merci pour la musique et pour le silence,

Merci pour le miracle de chaque nouveau jour,

Merci pour les gestes et les mots de la tendresse,

Merci pour l'attention et les délicatesses,

Merci pour les rires et pour les sourires,

Merci pour tout ce qui m'aide à vivre

malgré les révoltes et les échecs,

Merci pour tous ceux que j'aime et qui m'aiment.

Et que ces mille mercis se transforment

en une immense action de grâce quand je me tourne vers Toi, qui es
la Source de toute grâce et le Rocher de ma vie.

Merci pour Ton Amour sans limite,

Merci pour la Paix qui vient de Toi,

Merci pour le Pain de l'Eucharistie,

Merci pour la liberté que Tu donnes.

Avec mes frères, je proclame Ta louange pour notre vie qui est
entre Tes mains, pour nos âmes qui Te sont confiées,
pour les bienfaits dont Tu nous combles et que nous ne savons
pas toujours voir.

Dieu Bon et Miséricordieux, que Ton Nom soit béni à jamais. »